
N U M É R O  6 4  •  M A R S  2 0 2 5

Reprise  
du relais 43
P. 04

MAIRIE

Ça s’est passé  
à Siaugues
P. 13

CULTURE / JEUNESSE

Nouvelles du 
marais de Limagne
P. 17

ENVIRONNEMENT



2 •  L’ÉCHO DE LA TOUR 

Chères Siauguaines,  
chers Siauguains

Bien sûr l’hiver qui s’achève n’a pas 
été à la hauteur des hivers d’antan 
en matière d’enneigement mais il 
faut noter quand-même que nous 
avons connu une période assez 
longue en blanc avec quelques 
coups de froid significatifs. Un 
dicton local dit que « Pour la Saint 
Blaise (le 3 février) l’hiver s’apaise 
ou prend ses aises », cette année il 
a pris ses aises mais pas vraiment 
pour longtemps. 

Malgré la pluviométrie en hausse 
sur la dernière année, il n’en reste 
pas moins vrai que 2024 a été en 
Haute-Loire, la 3ème année la plus 
chaude de l’après-guerre et la 
11ème année consécutive avec une 
température moyenne supérieure 
ou égale à la normale. 

Eh bien oui ! malgré nos sensations 
momentanées, il est clair que le 
réchauffement climatique est 
durablement installé et que l’eau 
sera une ressource de plus en plus 
précieuse. A titre individuel, vous 
en avez tout à fait pris conscience 
puisque l’on a pu noter une baisse 
de la consommation individuelle 
des Siauguaines et Siauguains. 
La saison estivale assez pluvieuse 
vous a sans doute permis de moins 
arroser les potagers et autres 
espaces verts mais je ne doute pas 
que cette baisse est aussi due à un 
changement progressif de votre 
usage quotidien de l’eau. 

En 2025, imitant le particulier, la 
commune va poursuivre ses efforts 
pour sécuriser l’approvisionnement 
en eau potable sur certains villages, 
ces travaux vont commencer dès 
ce printemps ; puis avec les travaux 
de réhabilitation de la station de 
Laniac, elle va aussi améliorer 
grandement la qualité de ses rejets 
dans le milieu naturel. Je tiens par 
ailleurs à remercier ici les élus du 
syndicat des eaux du Bouchet qui, 
pour sa dernière action, a changé 
l’intégralité du réseau d’eau entre 
le réservoir de Boissières/Combret 
et le village de Vergonzac, réseau 
qui était une source de fuites 
conséquentes. 

Au fil des éditos de notre journal, je 
ne cesse de répéter qu’il nous faut 
être solidaires, que chaque maillon 
de notre collectivité est capital pour 
la solidité et l’intérêt de notre vie 
sociale. Il nous appartient à tous de 
nous montrer vigilants et engagés 
dans ce combat du quotidien. 

Le combat mené par les parents, 
les enseignants, tous les élus et 
les amis de l’école Alice et Albert 
THOMAS contre la fermeture d’une 
classe du RPI Siaugues/Lachaud 
fait partie de cet engagement qui 
permet de continuer de proposer 
des conditions d’accueil et de vie 
attractives sur nos communes 
rurales. Bravo aux parents, aux 
enseignants qui se sont mobilisés 
et se sont montrés imaginatifs dans 
leur combat. La classe a été sauvée 
mais le boulet est une fois encore 
passé bien près !

C’est bien aussi la préservation de 
ce maillage de la vie de village qui 
a conduit la municipalité à faire 
l’acquisition du fonds de commerce 
du Relais 43 ainsi que des murs 
afin de préserver ce lieu important 
de la vie de notre commune depuis 
plusieurs générations qu’était le 
l’ancien établissement Péchaud. 
Un investissement qui, nous 
l’espérons, devrait être porteur de 
lien social et faiseur d’Avenir ! 

En ce mois de mars, nous 
entreprenons la dernière année du 
mandat municipal et vous pouvez 
compter sur vos élus pour qu’elle 
soit bien remplie en projets pour 
améliorer notre quotidien individuel 
et collectif !

Votre Maire,
Gilles Ruat

MAIRIE

Ed
ito
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DEUX  
NAISSANCES

Lison, Françoise 
CHARREYRE,  

née le 09/10/2024

MARIAGES
Marie CHOUVIER  

et Merwane  
ACHAHBOUNI 
le 18/05/2024

Lydia RICHARD  
et Xavier RAVEYRE 

le 03/08/2024

PACS
Sébastien  

CHARREYRE  
et Julie OLLIVO 
le 14/09/2024

Arthur GRAPIN  
et Laure PARODAT 

le 19/12/2024

DÉCÈS
Habitant sur la commune 
ou ayant souhaité y être 

inhumés 

EYME  
épouse PIGEON,  

Antoinette, Marie, 
le 03/01/2024

MUNOZ-BEJARANO, 
Thierry, Jean-Cyrille, 

le 12/01/2024

ROCHE épouse PINNA, 
Jeanne, Louise, 
le 27/01/2024

GAUTHIER épouse 
BENIER, Jeanine,  
Marie-Thérèse,  
le 08/02/2024

MARTIN Léon, André,  
le 17/02/2024

PLACE épouse 
COUDERT, Odette, 

Marcelle, Julie,  
le 17/02/2024

GAUTHIER,  
épouse SOUVETON, 

Raymonde,  
le 22/02/2024 

CHARDON épouse 
ANGLADE, Raymonde, 

le 27/02/2024

VIALLET  
épouse SALGUES, 

Eveline, Marie,  
le 20/05/2024

CHAPUIS Aldéric,  
le 27/05/2024

JOUVE Bernard,  
le 20/07/2024

CHOUVY épouse 
BESSE, Raymonde,  

le 02/08/2024

MARTEL Marcel, Jean, 
le 28/08/2024

CHAPEL épouse 
MERLE, Odette, Marie, 

le 05/09/2024

BESSON Paul, 
Alphonse, Gabriel,  

le 06/09/2024

GUASP Lucien, Célestin, 
le 10/10/2024

CHAPUIS Edmond, 
Urbain,  

le 14/11/2024

RATOUER BANIC 
Marie, Thérèse,  
le 08/12/2024

ETAT
CIVIL
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MAIRIE

Suite à la mise en liqui-
dation judiciaire du 
dernier gérant de l’éta-
blissement plus connu 
des Siauguains sous 
le nom de Etabl PE-
CHAUD, la commune 
s’est portée acquéreur 
du fonds de commerce 
pour un montant de 
40 000 €. 
Dans un 2ème temps, 
le Conseil Munici-
pal a donné son ac-
cord pour l’acquisi-
tion de l’ensemble du 
bâtiment et de la ter-
rasse extérieure pour 
un montant convenu 
avec la propriétaire de 
110 000 €.

Après publicité sur un site spé-
cialisé, une commission com-
posée d’élus et de personnes 
expertes a sélectionné quelques 
candidats à la reprise de la gé-
rance du commerce, enfin le 
conseil municipal a validé le 
choix de Mmes MORAZZANI 
Julie et Nathalie. Toutefois, avant 
l’ouverture de la partie Bar-Ta-
bac- Journaux -FDJ, il nous a 
semblé important d’en refaire en 
totalité la toiture. Des premières 
demandes de subvention au-
près de la Région et de l’Agence 
Nationale de Cohérence des 
Territoires ont été validées par 
le Conseil Municipal, l’objectif 
étant une ouverture souhaitée au 
1er mai. Dans un premier temps, 
l’appartement a été rafraîchi afin 
d’y loger les gérantes mais une 
équipe de maîtrise d’œuvre a 
aussi été recrutée afin de réa-
liser une étude de faisabilité 
portant sur la réhabilitation des 
deux parties de l’ancien hôtel en 
appartements qui seront mis à la 
location après restructuration.

Ainsi, à terme, ce bâtiment pour-
rait retrouver une nouvelle vie 
avec 3 appartements occupés 
en sus de l’activité du fonds de 

commerce, le montant de ses 
locations devant amortir les tra-
vaux engagés. N’hésitons pas 
à retrouver le chemin de cet 
établissement que nombre de 
Siauguains souhaitaient voir 
reprendre son activité pour sou-
tenir et encourager les nouvelles 
gérantes qui vont apporter leur 
enthousiasme et aussi leur ac-
cent chantant. Nous leur offri-
rons un espace sur le prochain 
écho afin qu’elles se présentent 
et fassent part de leurs projets.

Informations
SUR LA REPRISE DU RELAIS 43
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RÉPARTITION 
DES HEURES DE 
NOTRE ÉQUIPE 
TECHNIQUE 

 Déneigement -  Tonte

 Embelissement -  Nettoyage bourg

 Curage fosses -  Éparage

 Autres travaux voirie -  Eau

 Assainissement -  Entretien matériel

 Travaux bâtiments

 Travaux divers -  Administratif 

 Maladie/ABS

232,00

102,00

929,00
187,00

406,00

753,00

212,00

253,00

523,00

512,00

473,00

145,00

1118,00

1422,00
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Vous souhaitez maîtriser vos dé-
penses futures d’énergie électrique, 

vous envisagez d’investir dans 
une production d’énergie solaire 

photovoltaïque mais à coût réduit, 
vous ne voulez pas réaliser cette 

installation sur votre toiture pour 
des raisons qui vous appartiennent 
(structure de votre toit, paperasse 
administrative, mauvaise exposi-
tion, préservation du charme de 

votre maison…), vous voulez faire 
partie d’un collectif citoyen

Pour toutes ces raisons la commune met à votre 
disposition une partie de la toiture du Centre 

Technique Communal. 

Inscrivez-vous pour faire part de votre intérêt en 
mairie au 04 71 74 21 42 très rapidement afin de 
pouvoir faire partie de ce projet novateur dans la 

région.

PHOTOVOL-
TAIQUE

ENSEMBLE 
DES  
PROJETS
en cours

TRAVAUX DATE

Travaux de voirie 
en terre

< 15 K€  
en 2025

Centre Technique 
Communal Fin 2025

Sécurisation de la 
ressource en Eau 2025

Bâtiment Péchaud 
Partie Bar Avril 2025

Acquisition garage 
Chapat 2025

Colombarium  
Ste Marie 2025

Voirie goudronnée 100 K€ 
en 2025

Salle paroissiale  
et gîte

Fin 
Printemps 

2025

Réhabilitation de 
la STEP Laniac

2025 
2026

Bâtiment Péchaud 
Appartements

2025 
2026

Travaux maison 
Allirol Vergonzac 2025
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Les pompiers de Siau-
gues-Sainte-Marie ont 
célébré leur sainte pa-
tronne, Sainte Barbe, 
au CIS (Centre d’in-
cendie et de secours).

La cérémonie a commencé par 
un hommage au monument 
du centre, où une gerbe a 
été déposée en mémoire des 
pompiers disparus.

Élus et pompiers ont ensuite 
assisté aux discours des officiels, 
à la remise des grades pour les 
sapeurs-pompiers promus et à la 
distribution des diplômes. 

La journée s’est poursuivie par 
un vin d’honneur à la caserne, un 
moment chaleureux de partage 
et de convivialité.

FÊTE DE LA SAINTE BARBE

VIE MUNICIPALE

COMMÉMORATION 
DU 11 NOVEMBRE 
Dimanche 17 novembre, le maire de la 
commune, Gilles Ruat, plusieurs adjoints, les 
anciens combattants, les sapeurs-pompiers 
et la population se sont rassemblés devant 
le monument aux morts, pour commémorer 
l’armistice du 11 novembre. 

Après la lecture du message des anciens 
combattants de M. Leydier, des élèves du RPI 
Siaugues-Vissac, accompagné de Mme Lionnet, 
adjointe, ont lu le message du ministre des 
Armées Sébastien Lecornu. 
La fanfare de Saint-Jean-de-Nay jouait les 
sonnerie d’usage; la chorale adultes et enfants 
de la commune ont chanté la Marseillaise et Le 
chant des partisans.
Après le dépôt de la gerbe, tous se sont retrouvés 
à la caserne des pompiers pour partager le verre 
de l’amitié, offert par la municipalité.
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SAPEURS-POMPIERS

Je tiens à remercier à travers 
cet article, les employeurs 
conventionnés, partenaires 
des sapeurs-pompiers 
de la Haute-Loire, et ainsi 
expliquer l’importance de 
cette collaboration pour notre 
commune.
Notre centre de secours a connu 
une augmentation de son activité 
opérationnelle, avec une hausse 
comprise entre 70 % et 90 % au 
cours des cinq dernières années. 
La mairie de Siaugues est une 
référence départementale en 
matière de soutien aux sapeurs-
pompiers. 

Il est essentiel que les habitants 
de notre commune soient 
conscients de la chance que nous 
avons d’avoir quatre employés 
municipaux qui sont également 
sapeurs-pompiers. Ces derniers 
sont mis à disposition pour pallier 
les besoins de notre centre 
de secours lorsque cela est 
nécessaire.
Je suis bien conscient que 
cela a un impact sur leur 
travail, mais il est important de 
préciser que leurs heures sont 
récupérées. Nous devons tous 
être conscients que le secours 
en milieu rural devient de plus 
en plus complexe, et sans l’aide 
des employeurs, tant publics que 
privés, le secours dans nos petites 
communes serait gravement 
compromis. La sécurité de nos 
concitoyens doit être une de nos 
priorités.
Lorsqu’un employé de mairie 
ou d’une entreprise part en 
intervention, cela peut entraîner 
un retard sur un chantier. 
Cependant, il est en train de 
porter secours à un membre de 

notre famille ou à un voisin. Il 
intervient pour limiter les dégâts, 
par exemple, lors d’un incendie 
dans une exploitation agricole ou 
industrielle, afin de préserver des 
emplois.
Le délai des secours, s’ils 
ne sont pas assurés par les 
sapeurs-pompiers du secteur, 
risque d’être considérablement 
augmenté, ou même doublé 
dans certains secteurs reculés. 
Vous comprendrez alors que 
la disponibilité des agents 
municipaux, en particulier dans 
une commune comme Siaugues, 
est indispensable pour le bon 
fonctionnement du centre de 
secours.
Le centre de secours de 
Siaugues-Sainte-Marie est 
exclusivement composé de 
sapeurs-pompiers volontaires, 
tous exerçant un métier en 
parallèle. Notre équipe compte 
29 sapeurs-pompiers volontaires, 
dont 9 femmes et 20 hommes. 
Ensemble, nous assurons les 
missions du centre d’incendie et 
de secours de Siaugues, avec une 
moyenne annuelle d’environ 250 
interventions, pouvant atteindre 
jusqu’à 300 lors des années à 
forte sollicitation.
Récemment, une convention 
périscolaire a été signée avec la 
mairie pour permettre aux enfants 
de sapeurs-pompiers d’accéder 
à la garderie ou à la cantine en 
dernière minute, en cas de départ 
en intervention de leur parent. 
Cette initiative illustre notre 
volonté constante de trouver 
des solutions et des employeurs 
partenaires, afin de garantir un 
service de secours de qualité,  
24 heures sur 24, 7 jours sur 7.

Sapeur-pompier volontaire à 
Siaugues : pourquoi pas vous ?
S’engager en tant que sapeur-
pompier volontaire est avant 
tout une démarche personnelle, 
empreinte de volonté et de 
fierté. C’est un engagement fort 
au service de sa communauté, 
mais également une excellente 
opportunité d’intégration à la vie 
locale de notre commune.
Rejoindre notre équipe, c’est 
aussi trouver cet esprit d’équipe si 
particulier aux sapeurs-pompiers, 
fondé sur la solidarité et l’entraide.
Être sapeur-pompier volontaire, 
c’est vivre des expériences 
uniques et enrichissantes, 
accessibles uniquement dans ce 
cadre. Vous bénéficierez d’une 
formation reconnue pour sa 
qualité et vous aurez l’occasion 
de développer de nouvelles 
compétences, valorisables dans 
de nombreux domaines.
Si cette aventure humaine 
vous intéresse, je serai ravi de 
vous accueillir pour échanger, 
répondre à vos questions et 
vous expliquer en détail notre 
fonctionnement et ce que 
représente l’engagement en tant 
que sapeur-pompier volontaire.
Enfin, je tiens à féliciter et à 
remercier chaleureusement 
tous les sapeurs-pompiers de 
Siaugues-Sainte-Marie pour leur 
dévouement exceptionnel au 
service de nos concitoyens. Votre 
engagement est une véritable 
fierté pour notre commune et 
doit être source d’inspiration.

Merci pour votre lecture.
Nous restons dévoués à votre 
sécurité !

Adjudant-chef Jérémy Langlade
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VIE MUNICIPALE

REPAS DU CCAS
Le dimanche 8 décembre, le CCAS de 
Siaugues a invité les seniors de plus de 
70  ans à son traditionnel repas de fin 
d’année, organisé au restaurant «  La 
Maison  ». Malgré une météo capricieuse, 
près de 70 convives ont partagé un agréable 
moment autour d’un bon repas, tandis que 
certains ont opté pour un cadeau offert par 
la municipalité. L’ambiance festive était au 
rendez-vous.
Monsieur le Maire, accompagné de Mme Farigoule, 
Conseillère départementale, a accueilli chaleureusement les 
participants. Il a remercié les membres du CCAS pour leur 
engagement et a présenté un bilan des actions menées dans 
la commune, tout en évoquant les projets à venir.

Cette rencontre a été l’occasion pour chacun de se retrouver 
dans une atmosphère conviviale, empreinte de souvenirs 
pour beaucoup. Le prochain rendez-vous est d’ores et déjà 
fixé pour l’année prochaine.

NOUVEAUX 
PROJETS  
À L’ÉTANG  
DU REPOS
L’Étang du Repos entame 
un nouveau chapitre tout en 
conservant son nom et ses 
activités traditionnelles. 
Avec l’arrivée d’un nouveau 
repreneur, le site maintient son 
engagement envers les amoureux de 
la nature et les adeptes de la pêche, 
tout en enrichissant son offre.
Les visiteurs retrouveront avec plaisir 
les activités qui ont fait la réputation 
du lieu : pêche à la ligne, bar et petite 
restauration.

Afin d’attirer un public plus large et de 
proposer un séjour unique, plusieurs 
nouveautés verront bientôt le jour :
• Hébergements insolites : Trois 
cabanes perchées surplombant les 
étangs, chacune pouvant accueillir 
jusqu’à six personnes. Certaines 
d’entre elles disposeront d’un spa 
privatif pour une parenthèse de 
détente absolue.

• Soirées à thème et animées 
• Location et privatisation du 
site : Idéal pour organiser des 
rassemblements familiaux (mariages, 
baptêmes, etc.)

Si tout se déroule comme prévu, 
l’Étang du Repos rouvrira ses portes 
le 12 avril prochain, en fonction de 
l’avancement des travaux. 

ÉTANG DU REPOS
Village de FARGES
04 71 74 00 41
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UNE MÉDAILLE DE 
VERMEIL POUR 20 ANS 
D’ENGAGEMENT AU 
FOOTBALL CLUB DE 
SIAUGUES 
La Ligue Auvergne Rhône-Alpes de Football a récemment 
distingué Albert Pays en lui attribuant la médaille de Vermeil, 
récompensant ainsi deux décennies d’un engagement 
exemplaire au sein du Football Club de Siaugues.
Albert Pays, connu de tous sous le surnom affectueux de 
« Bébert », a rejoint le club en 1976 en tant que joueur avant 
de s’investir progressivement comme dirigeant. Devenu un 
membre essentiel de l’association, il veille depuis vingt ans au 
bon fonctionnement du club, assurant entièrement la gestion 
administrative.
Aujourd’hui, il incarne une figure incontournable, toujours 
présent, que ce soit à la buvette le dimanche, ou pour l’entretien 
et le rangement des locaux en semaine. Son engagement sans 
faille a grandement contribué à l’essor et au rayonnement du 
club. Nous lui adressons toutes nos félicitations !

CÉRÉMONIE  
DES VŒUX  
DE LA MAIRIE 
La traditionnelle cérémonie des 
vœux de la mairie de Siaugues-
Sainte-Marie s’est tenue à la salle 
des «  P’tites Canailles  » dans une 
ambiance conviviale, rassemblant 
habitants, élus et acteurs locaux. 
L’occasion pour l’équipe munici-
pale de dresser le bilan de l’année 
écoulée et de présenter les projets à 
venir pour 2025.
Une commune en pleine évolution
L’un des points marquants de cette année fut la 
hausse de la population, illustrant l’attractivité 
croissante de Siaugues-Sainte-Marie. Pour 
accompagner cette dynamique, plusieurs initiatives 
ont été entreprises dans le domaine du logement, 
avec la mise en place de nouveaux logements 
locatifs qui ont très rapidement trouvé preneurs et 
l’aménagement du 3ème lotissement des « Bords de 

l’Etang ». Au-delà des réhabilitations de bâtiments 
qui offriront soit de nouveaux logements soit des 
structures nouvelles à la population (salle paroissiale 
par exemple) la commune a conduit à son terme une 
nouvelle carte communale qui définit de nouveaux 
périmètres destinés à la construction individuelle 
ainsi qu’une zone importante destinée à accueillir 
des entreprises et des artisans.

Après avoir souligné les nombreuses animations au 
sein de la médiathèque, M le Maire tenait à remercier 
plus largement l’engagement des nombreux 
bénévoles de nos associations qui rendent la vie 
agréable sur notre commune.
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Merci Bébert pour ce long engagement 
au service du football.  

Bien amicalement. 
Gilles
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VIE MUNICIPALE

Nous entendons partout dans les 
médias que l’activité industrielle 
et notamment automobile 
souffre du fait de la grande 
incertitude sur les motorisations. 
C’est exact, il suffit de constater 
les évènements chez Michelin 
ou chez VW en Allemagne. 
Chez AST-PEM, nous avons la 
chance de disposer d’un outil de 
production polyvalent, offrant de 
nombreuses possibilités, et nous 
ne sommes pas de dépendance 
client. Bien que notre activité 
connaisse une légère baisse, 
elle reste très honorable dans le 
contexte économique européen 
actuel. Restons donc sereins et 
déterminés. 

En France, seules trois sociétés 
maîtrisent pleinement notre 
métier. En Europe, seulement 
quinze ! Nous faisons partie du 
trio de tête, et nous devons y 
rester. Pour cela, il est essentiel 
d’être à la fois efficaces et 
innovants.

Les prix des matières premières 
(cuivre, laiton, acier et métaux 
précieux) augmentent, obligeant 
nos clients à réduire leurs stocks 
pour préserver leur trésorerie. 
Cela nous impose d’être très 
flexibles et de maintenir des 
délais de livraison les plus 
courts possible afin d’éviter 
de leur imposer un stock 
supplémentaire. Pour répondre 
à cette exigence, nous devons 
accroître notre performance 
et disposer d’une capacité de 
production disponible.
Ainsi, nous engageons 
d’importants investissements 
avec des projets 
d’agrandissement sur nos 
deux sites : Siaugues en 2025 
et Saugues en 2026. Ces 
extensions renforceront notre 
flexibilité en optimisant nos 
temps de changement de série. 
Par ailleurs, nous développons 
une nouvelle machine qui sera 
installée sur le site de Saugues 
d’ici fin 2025. Cette machine 
augmentera notre capacité de 

production et nous permettra 
de réduire les délais pour nos 
clients.
Vous l’aurez compris, nous 
sommes confiants quant au 
niveau d’activité prévu pour 
2025 tout en restant vigilants 
pour nous adapter à la volatilité 
du marché.

En 2025, nous lancerons 
également le nouveau bain 
d’argent, développé par notre 
service R&D, qui marque une 
avancée majeure en matière 
de respect de l’environnement 
grâce à sa formulation sans 
cyanure. Ce procédé offre à nos 
dépôts d’argent des propriétés 
mécaniques et électriques 
supérieures aux dépôts 
traditionnels disponibles sur nos 
marchés. Nous présenterons 
cette innovation à nos clients et 
aux constructeurs automobiles, 
dans l’objectif de contribuer 
à la réduction des coûts des 
véhicules. Nous sommes les 
premiers à industrialiser un bain 
de ce type, avec un rendement 
et des propriétés supérieures.
Par ailleurs, nous poursuivons 
nos améliorations sur les 
traitements sur aluminium, qui 
représentent l’avenir de notre 
métier, et nous travaillons 
également sur des dépôts 

d’étain dans une démarche 
continue d’amélioration 
environnementale.

Le respect du milieu dans 
lequel nous travaillons est notre 
seconde priorité, la première 
étant le bien-être de nos salariés. 
Nous mettons tout en œuvre 
pour que nos collaborateurs se 
sentent bien et épanouis au sein 
d’AST-PEM.

Depuis septembre, nous 
expérimentons la semaine de 
4,5 jours en supprimant la nuit 
du vendredi. Un groupe de 
volontaires travaille activement 
sur la Qualité de Vie et les 
Conditions de Travail (QVCT) 
pour renforcer le bien-être 
de tous. Nous allons mettre à 
disposition de nos équipes des 
services tels que des séances de 
réflexologie, d’ostéopathie, ainsi 
que des espaces dédiés : salle 
de sieste, salle de sport, jardins 
partagés, ruches partagées, et 
bien plus encore. Ce groupe 
regorge d’idées pour continuer 
à améliorer nos conditions de 
travail.

Nous avons également créé 
une association des retraités de 
AST-PEM : Les Métallos de PEM. 
Ces anciens collaborateurs, 

PEM
RESTONS SEREINS ET MAINTENONS NOTRE 

STRATÉGIE !
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très motivés, vont nous aider 
à transmettre les valeurs de 
AST-PEM et se montrent 
particulièrement intéressés par 
les actualités de l’entreprise. 
Cette association a pour 
objectif de renforcer le lien 
social entre nos prédécesseurs 
et les nouvelles générations, 
tout en promouvant l’image 
de AST-PEM sur le territoire et 
dans tout le département.

Nous sommes également 
ouverts en permanence aux 
visites de toutes les écoles. En 
accueillant ces jeunes, nous leur 
faisons découvrir nos métiers et 
leur montrons qu’il est possible 
de travailler sur des projets de 
pointe tout en restant dans 
notre magnifique région, où la 
qualité de vie est incomparable. 
Tout jeune peut ainsi aspirer à 
une belle carrière au sein de 
nos entreprises, tout en faisant 
rayonner les valeurs de la 
Haute-Loire.

Nous sommes également 
très honorés de soutenir les 
différentes associations et 
œuvres caritatives du territoire, 
renforçant ainsi le lien précieux 
entre AST-PEM et les habitants.

C’est avec un grand plaisir, 
que toute l’équipe AST-PEM 
présente ses meilleurs vœux à 
l’ensemble de vos familles pour 
l’année 2025. Nous adressons 
également nos vœux de réussite 
à tous ceux qui se battent 
chaque jour pour développer 
l’économie des rives du Haut 
Allier, du Gévaudan et plus 
largement de la Haute Loire. 
Bonnes fêtes à tous.

L’équipe AST-PEM

MARCHÉ  
DE NOËL 
Le dimanche 8 dé-
cembre, la com-
mune a accueilli la 
quatrième édition 
de son tradition-
nel marché de Noël. 
Sous un manteau 
de neige, le village 
s’est paré d’un décor 
féerique, plongeant 
habitants et visi-
teurs dans une am-
biance hivernale des 
plus authentiques. 
La convivialité et la 
bonne humeur ont 
animé la salle des 
Petites Canailles 
tout au long de la 
journée.

Au cœur de cette atmosphère 
festive, une trentaine 
de stands proposaient 
des articles de fête, des 
spécialités du terroir et des 
créations artisanales, offrant 
un véritable plaisir pour les 
yeux et les papilles. Les 
nombreux visiteurs ont ainsi 
pu compléter leurs achats de 
Noël.

Les bénévoles de la 
médiathèque de Siaugues 
ont animé des ateliers créatifs 
pour les enfants, tandis que 
le Père Noël, accueilli par les 
petits lutins de la chorale, a 
enchanté l’assemblée avec 
un concert magique. Les plus 
jeunes, émerveillés, ont pu 
lui confier leurs souhaits et 
déposer leurs lettres pleines 
d’espoir.

À l’extérieur, l’association des 
parents d’élèves a réchauffé 
les cœurs avec du vin chaud 
et des pâtisseries proposées 
à la buvette. Ce marché 
de Noël a été un véritable 
succès, rassemblant petits 
et grands pour une journée 
festive inoubliable. Rendez-
vous l’année prochaine !
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FÊTE DE LA 
CHANDELEUR  
À LA 
MÉDIATHÈQUE
Samedi 15 février, la mé-
diathèque de Siaugues a 
accueilli enfants, parents 
et bénévoles pour célé-
brer la Chandeleur dans 
une ambiance conviviale.
Avant de déguster les crêpes, 
les enfants avaient apporté leur 
jeu de société préféré. Jeux de 
stratégie, d’adresse, de cartes ou 
d’énigmes, chacun a pu s’installer 
et profiter d’un moment de détente 
et de partage. Les espaces de la 
médiathèque se sont animés au 
rythme des parties, réunissant petits 
et grands autour d’activités ludiques.
Après ces instants de jeu, le goûter a 
permis à tous de savourer les crêpes 
préparées par les bénévoles. 

Un moment apprécié qui a conclu 
cet après-midi dans une ambiance 
chaleureuse.

Dans la salle des Petites Canailles, élèves 
de Siaugues-Sainte-Marie, résidents de la 
Maison Relais et bénévoles de la médiathèque 
se sont réunis pour confectionner de 
magnifiques cartes de vœux solidaires à 
destination des aînés.
Sous l’impulsion de la communauté de communes des Rives du 
Haut-Allier, cet atelier créatif a permis à chacun de découper, 
coller et colorier dans une ambiance conviviale.
Feutres, paillettes et divers matériaux étaient à disposition 
sur les tables pour donner libre cours à l’imagination. Chaque 
carte réalisée a ensuite été glissée dans les colis distribués aux 
bénéficiaires du CCAS en cette fin d’année, apportant une 
touche de chaleur et d’émotion très appréciée.

Un grand merci à tous, petits et grands, pour cette belle initiative 
solidaire !

CARTES DE VŒUX 
SOLIDAIRES

VIE MUNICIPALE
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CULTURE / JEUNESSE

NUIT DE LA 
LECTURE 

C’est à la tombée de la nuit que 
les enfants ont entraîné leurs 
parents à la médiathèque de 
Siaugues le samedi 25 janvier. 
Cet événement s’inscrivait dans 
le cadre des Nuits de la Lecture, 
une manifestation nationale 
relayée sur le territoire par la 
Communauté de communes des 
Rives du Haut-Allier.

Pour l’occasion, l’équipe de 
la médiathèque avait convié 
la Compagnie En attendant 
Marcelle.

Autour d’un arbre rouge, la 
conteuse a fait vivre une galerie 
de personnages hauts en 
couleur : princesse, sorcière, 
lapin, ours et même pingouin, 
donnant vie à une multitude 
d’objets au fil de son récit.
Durant une heure, le public, 
fasciné par cette mise en scène 
poétique et immersive, s’est 
évadé des terres siauguaines 
pour plonger dans un univers 
imaginaire enchanteur.

HALLOWEEN
Le samedi 26 octobre, la 
médiathèque a accueilli une 
dizaine d’enfants déguisés 
pour célébrer Halloween. 
Au programme : création de 
masques, lectures effrayantes 
et un goûter gourmand qui ont 
enchanté ces petits monstres. 

ATELIERS 
POÉTIQUES  
ET 
ARTISTIQUES 
POUR LES 
ÉLÈVES DE 
CM DU RPI 
Le jeudi 13 février 2025, les élèves 
de CM du RPI Siaugues-Vissac-
Auteyrac ont pu bénéficier d’une 
intervention de l’auteure Mélanie 
Leblanc. En effet dans le cadre 
du printemps des poètes, l’Office 
Central de la Coopération à 
l’Ecole fait venir chaque année des 
poètes pour mener des ateliers 
d’écriture dans les classes du 
département. La communauté 
de communes des Rives du Haut 
Allier participe également au 

financement de ce projet. Les 
élèves ont découvert l’univers 
poétique de cette artiste et ont 
pu eux même produire des textes 
poétiques. 
Courant janvier et février, 
les élèves ont construit des 
ocarinas avec le concours 
de l’artiste céramiste Camille 
Gorsperrin. Dans le cadre du 
projet d’Education Artistique et 
Culturelle autour du saumon, les 
élèves ont construit de bout en 
bout et décoré jusqu’à la peinture 

ces instruments de musiques 
destinés à réaliser un appel 
symbolique pour le retour de ce 
poisson mythique de la rivière 
Allier. Pour cela ils se sont attachés 
à faire apparaître sur ces objet 
des éléments naturels, présents 
dans le biotope de la rivière. Il 
s’agit d’un projet piloté par la 
communauté de communes des 
Rives du haut-Allier en convention 
avec la DRAC, la Région et le 
Département. 

L’ÉCHO DE LA TOUR • 13
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TRAVAUX - AMÉNAGEMENT

RÉHABILITATION 
DE LA SALLE 
PAROISSIALE
Les travaux arrivent à leur terme, il reste à ce jour à 
poser le bardage et les portes de la partie « Halle 
couverte » ainsi qu’à terminer l’aménagement de 
la cuisine de la partie buvette de cet ensemble dès 
que la pose des volets métalliques sera effectuée.  
La partie gîte et hôtellerie est composée d’un bel es-
pace de vie avec cuisine ouverte sur salle à manger 

-salon ainsi que plusieurs locaux à sommeil : 1 dortoir 
de 6 couchages, 1 chambre 1 lit pouvant être doublé 
et 1 lit simple, l’autre chambre étant composée d’un 
lit double et d’un lit superposé avec chacune leur 
espace salle d’eau et toilettes. Ces couchages pou-
vant être mis à la location pour des visiteurs de notre 
commune. Les employés communaux auront pour 
lourde tâche d’aménager les espaces extérieurs tant 
au niveau de la cour située devant le gîte que les 
anciens terrains de pétanque. 
Souhaitons que ce lieu devienne un lieu vivant que 
les associations comme les particuliers pourront 
s’approprier pour des repas champêtres ou des ani-
mations nocturnes.

Le montant de l’enveloppe dédiée aux travaux devrait être respecté donc le total de cette opération 
s’établirait de la façon suivante :

Suite à l’appel d’offres c’est le groupement d’en-
treprises Source-Wolf-Chevalier qui a été retenu 
comme étant le mieux -disant pour un montant to-
tal de travaux s’élevant à 1 245 200 € HT auxquels 
il convient d’ajouter le montant des honoraires du 
cabinet de Maîtrise d’œuvre qui ont été ré-évalués 
à 59 200 € (4.75%). Nous avons obtenu une aide 
exceptionnelle du Conseil Départemental de plus 
de 320 000 € qui vient s’ajouter à celle de l’Agence 
de l’Eau pour un montant total de 691 089 €.  
Le permis de construire vient d’être déposé pour un 
démarrage de travaux avant l’été. 

DÉPENSES EN HT RECETTES

Travaux 505 500 € État DETR 101 096 €

Maîtrise d’œuvre 30 000 € État Fonds vert 56 626 €

AMÉNAGEMENTS Europe Leader 60 028 €

Partie gîte : 
Équipement de la pièce de vie

Aménagement des espaces nuit
Environ 6 000 € 
Environ 9 000 €

Région : contrat de territoire 100 000 € 

Partie halle couverte :
Mobilier : tables et chaises 

Équipement cuisine
Environ 6 000 €
Environ 10 500 € 

Dep43 : Appel à projet touristique 50 548 €

Dépense totale 566 500 €

Dépense éligible aux subventions 535 000 € Environ 69% 368 298 €

POINT SUR LE PROJET DE LA 
RÉHABILITATION DE LA STATION 
D’ÉPURATION DE LANIAC
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TRAVAUX DE SÉCURISATION  
DE LA RESSOURCE EN EAU POTABLE 
Ces travaux ont été inscrits 
dans le Plan de Résilience 
proposé par l’Agence de l’Eau 
Loire Bretagne à l’été 2023 
pour les communes ayant dû 
citerner pour approvisionner 
leurs villages en eau potable 
ce qui a été le cas pour notre 
commune sur les villages de 
Limagne, Farges, Plancheresse 
et Vacheresse ainsi que pour les 
villages de l’ancienne commune 
de Ste Marie des Chazes à 
travers le syndicat des eaux du 
Bouchet. Ils doivent permettre 
de sécuriser la ressource pour 
ces villages durablement en cas 
de sécheresse. 

Dans un premier temps nous 
avons lancé une Déclaration 
d’Utilité Publique qui doit 
permettre de prélever en cas 
de nécessité une toute petite 
part du débit de l’une des deux 
sources du ruisseau de Guissou 
tout en préservant les intérêts et 
les pratiques de tous les usagers 
de l’eau de ce ruisseau situés en 
aval du lieu de prélèvement. 

L’ensemble de ces travaux 
est prévu en trois phases qui 
correspondent à l’attribution 
de trois lots de travaux aux 
entreprises. 

La première phase qui devrait 
débuter en Mai a été confiée après 
Appels d’Offres à l’entreprise 
CHEVALIER pour un montant de 
147 485 € HT subventionnés par 
l’AELB à hauteur de 103 067 € 

soit 70% comme convenu dans 
le plan de résilience signé en 
Préfecture. Elle consiste en la 
création de profondes tranchées 
drainantes pour capter l’eau, de 
pose de bacs dessableurs et de 
l’installation d’un réservoir et 
d’une station de pompage. 
Les deuxième et troisième 
lots vont être attribués très 
prochainement en commission 
d’appels d’offres afin de pouvoir 
enchaîner à la suite des travaux de 
la phase 1, vous connaîtrez donc 
leur coût total dans le prochain 
Echo ainsi que le montant des 
aides obtenues… peut-être ! 

Le lot N° 2 est essentiellement 
un lot de génie civil comprenant 
notamment la réalisation d’un 

réservoir de tête situé à proximité 
de l’actuel captage de Limagne 
ainsi que des chlorations 
automatisées et de la surveillance 
par télégestion. 
Le lot N° 3 est composé pour 
l’essentiel de linéaires de réseaux 
(environ 7 km) et de leurs 
ouvrages reliant le réservoir de 
tête cité en lot N° 2 aux réservoirs 
de Limagne, de Farges et de 
Combret pour la partie relevant 
du Syndicat de Gestion des Eaux 
du Velay. 
Il convient donc d’attendre les 
résultats de tous les Appels 
d’Offres ainsi que les notifications 
de subventions afin d’envisager 
le montant de l’emprunt qui 
viendra compléter les ressources 
du budget « Eau ».

TRAVAUX DU CENTRE 
TECHNIQUE MUNICIPAL 
Les passants du Chemin du Pré neuf peuvent désormais 
avoir une idée assez précise de l’aspect extérieur du 
bâtiment puisque couverture, menuiseries extérieures et 
bardage sont en place. 
En mars, après que les dalles bétons soient coulées, les 
travaux de second œuvre vont débuter et le chantier ne 
devrait ainsi plus subir les aléas du temps.
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ENVIRONNEMENT

LOI AGEC
OÙ EN EST-ON?

Vous le savez, la loi du 
10 février 2020 relative 
à la lutte contre le gas-
pillage et l’économie 
circulaire (loi AGEC) 
prévoyant la générali-
sation du tri à la source 
des biodéchets a pris 
effet le 1er janvier 2024. 
(sécheresses, éro-
sion...).
Dorénavant, chaque usager doit 
avoir une solution afin de trier 
ses déchets alimentaires à la 
source. Le S.I.C.T.O.M. ISSOIRE-
BRIOUDE propose une gestion de 
proximité des biodéchets par le 
développement du compostage 
individuel et collectif. Vous n’avez 
pas de composteur individuel et 
vous souhaitez en acquérir? Le 
S.I.C.T.O.M. ISSOIRE-BRIOUDE 
continue de mettre à disposition 
des usagers, et ce gratuitement, 
des composteurs individuels. 
Rendez-vous sur le site internet: 
https://www.sictom-issoire-
brioude.com/, page contact pour 
commander votre composteur ou 
rapprochez-vous des services du 
S.I.C.T.O.M. ISSOIRE-BRIOUDE.

CONTRÔLES D’ACCÈS DANS 
LES DÉCHETTERIES

Un nouveau système d’accès 
en déchetterie par lecture de 
plaques d’immatriculation 
sera progressivement mis en 
place dans les déchetteries du 
S.I.C.T.O.M. ISSOIRE-BRIOUDE. 
Le premier site qui sera équipé 
sera la nouvelle déchetterie 
de Paulhaguet. Ce système 
sera généralisé courant 2025 
à l’ensemble des déchetteries. 
La plateforme d’inscription sera 
en ligne sur le site internet dès 
le début d’année 2025. Les 
usagers qui souhaiteront utiliser 
les déchetteries du S.I.C.T.O.M. 
ISSOIRE-BRIOUDE devront 
s’inscrire en amont et fournir 
un justificatif de domicile et 
des plaques d’immatriculation 
des véhicules concernés. À 
l’entrée des déchetteries, des 
caméras liront les plaques pour 
autoriser l’accès. Ce nouveau 
système permettra de répondre 
à la nouvelle réglementation 
concernant la traçabilité des 
déchets (nombre d’entrées, 
nature et volume des déchets 
déposés, producteurs…).
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Collecte sur Siaugues-Sainte-Marie

112
composteurs 

individuels distribués

5
composteurs collectifs 

installés
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NOUVELLES
DU MARAIS DE LIMAGNE

L’étude entamée en 
2023 pour mieux com-
prendre l’histoire du 
marais est finalisée. Elle 
avait été confiée au ca-
binet Pierre Goubet par 
le CEN Auvergne, grâce 
au soutien financier de 
l’Agence de l’Eau Loire 
Bretagne, du Départe-
ment de la Haute-Loire 
et de l’agglomération 
du Puy-en Velay. 
Ce travail a permis de dater 
les plus anciennes tourbes du 
marais, qui sont aujourd’hui à 7 
mètres sous le niveau actuel, au 
fond du cratère. La datation les 
fait remonter à – 9130 ans avant 
le présent à plus ou moins 50 
ans, soit autour de l’année –7106 
ans de notre calendrier. Ainsi, 
à cette époque, à l’occasion 
d’une baisse du niveau de 
l’eau qui remplissait le lac, les 
premiers végétaux : roseaux, 
bouleaux, prêles principalement, 
ont colonisé le fond du cratère 
et commencé à fabriquer de 
la tourbe. Il s’en est suivi un 
remplissage lent mais régulier 
du cratère, toujours par la même 
végétation de roseaux, de prêles 
et de bouleaux. 

L’histoire récente du site est plus 
mouvementée. A un moment 
compris entre les années 900 
et 1750 dont la datation reste 
à confirmer, une partie de la 
tourbe a disparu sous l’effet 
d’un piétinement important 
par des troupeaux d’animaux 
domestiques. Cette transition est 
bien visible dans les sondages 
par la présence d’une couche 
qui présente un aspect de terre 
minérale. A la suite, plusieurs 
événements se sont enchaînés. 
Tout d’abord un arrêt du 

pâturage, probablement associé 
à une remontée du niveau d’eau 
via la mise en place d’un seuil à 
l’exutoire. Puis à partir de 1860, 
un important projet de drainage 
est porté par la préfecture pour 
dessécher le marais. Malgré 
une forte pression, ce projet 
sera rejeté par les habitants 
et les communes. En atteste 
le mémoire de refus écrit par 
la commune de Saint Jean de 
Nay en 1864 qui argumente 
sur l’importance du site pour le 
maintien de l’alimentation en 
eau des sources de Limagne, de 
Bessac et de Saint Jean-de-Nay 
et sur le fait que les avantages 
à tirer de la culture des terrains 
desséchés sont peu nombreux 
et peu considérables vis-à-vis de 

l’ampleur des dépenses. Malgré 
cela, un certain nombre d’indices 
donnent lieu à croire qu’une 
partie du projet a pu être réalisé, 
avant une nouvelle remontée 
du niveau d’eau pour atteindre 
aujourd’hui une hauteur très 
proche de l’exutoire naturel du 
marais.

Illustrations : 
comparaison carte d’Etat major 
avec un lac bien visible et carte 
de Cassini sans eau visible @
geoportail
Contact : Aurélie Soissons, Cen 
Auvergne : aurelie.soissons@
cen-auvergne.fr
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Dimanche 10 no-
vembre, le Moto Loisirs 
Siaugues organisait la 
7e édition de l’Échap-
pée Verte, une ran-
donnée enduro fléchée 
ouverte à tous les pas-
sionnés de moto dis-
posant d’un véhicule 
en règle. L’événement 
a rassemblé 450 parti-
cipants, qui ont pris le 
départ à 7h45 après les 
vérifications adminis-
tratives. 

Au programme : deux boucles 
de 65 km traversant plusieurs 
villages, dont Saint-Julien-
des-Chazes, Prades, Charraix, 
Monistrol-d’Allier, Auteyrac et 
bien d’autres, avant de terminer 
par une spéciale pour les 
amateurs de sensations fortes.

Pour garantir le bon déroulement 
de cette aventure sur les sentiers 
du Haut-Allier, les organisateurs 
ont consacré sept journées à la 
préparation des chemins. Une 
assistance, un ravitaillement 
et un repas chaud attendaient 
les participants à Siaugues-
Sainte-Marie, le tout dans une 
ambiance conviviale orchestrée 
par 45 bénévoles dévoués.

L’événement a affiché complet, 
et en fin de journée, les pilotes 
étaient unanimes : la qualité des 
circuits, la beauté des paysages 
et l’organisation sans faille ont 
fait de cette édition une véritable 
réussite.

SUCCES RETENTISSANT
POUR LA 7E ÉDITION DE L’ÉCHAPPÉE VERTE

VIE ASSOCIATIVE
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QUINZAINE
COMMERCIALE DE SIAUGUES

Yves Attard, Robert Raymond, Marinette Jammes, 
Delphine Delphine remportent 12 € en bon d’achat 
chez Ollivo Maroquinerie ; 25 € en bon d’achat 
sont attribués à Jean-Pierre Raymond et Philippe 
Garrel chez Le Temps d’un instant, à Marie Pélisse 
et Martine Robert chez Vival, à Vanessa Bertrand 
et Josiane Dioudonnat à la boucherie Sibaud. Par 
ailleurs 25 € en lots parapharmacie chez Brigitte 
Michel reviennent à Danielle Philippon et Serge 
Chad, comme 25 € en lots coiffure chez Fabienne 
Jammes à Laurent Jouve et Henri Johanny.
Kevin Martin s’offre les 50 € de produits coiffants 
chez Estelle Lopes tandis qu’Hervé Fontaine reçoit 
50 € en lots gourmandises et autres à la boulangerie. 

Isabelle Ruat gagne 50 € de chèques cad’ôAllier 
offerts par les établissements Bernardon et les 150 € 
de chèques cad’ô’Allier offerts par la communauté 
de communes reviennent à Christophe Cubizolles.

Nouveauté : lot enfant : bourse en cuir remplie de 
gourmandises - Mathis Cornaire

L’association souhaite remercier tous les participants 
ainsi que la commune de Siaugues-Sainte-Marie et 
la communauté de communes.

Du 14 au 28 décembre, l’association des artisans et des 
commerçants de Siaugues-Sainte-Marie a organisé sa grande 
quinzaine commerciale sous la forme d’une tombola dans les 
commerces participants. Plus de 1.000 tickets ont été remplis 

sur la période par les clients et le tirage au sort a donné les 
résultats suivants.

DERNIÈRE 
PRESTATION DES 
VOIX DE ST ROMAIN 
POUR L’ANNÉE 2024
La saison 2024 de la chorale s’est 
conclue par le traditionnel concert 
de Noël à l’église de Siaugues.
Le samedi 14 décembre à 16 heures, l’église s’est 
emplie de musique et de chants de Noël. Les 
spectateurs présents, parmi lesquels M. le Maire 
Gille Ruat et quelques membres de son conseil, 
ont pleinement profité du spectacle et ont même 
chanté les airs les plus connus du répertoire.

Les chants, majoritairement français, ont été 
interprétés par des artistes tels que Michèle Torr, 
Ginette Reno, Enrico Macias, Franck Mickael, Pierre 
Lalonde, Jane Manson, et d’autres. 

Cette année, quelques choristes de l’association 
Joie de Vivre de Langeac, qui est jumelée avec 
Siaugues depuis septembre, ont participé au 
concert. En tout, 23 choristes ont repris seize 
chansons sous la direction experte de leur maître de 
chant, Christophe Andrieux. 

La chorale des « Voix de Saint-Romain » souhaite 
remercier chaleureusement le public, les élus 
présents, le Père Badon pour la mise à disposition 
de l’église, et Anne Marie pour son accueil.
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LOTO DU FC SIAUGUES : 
UNE BELLE APRÈS-MIDI 
CONVIVIALE
Dimanche 29 décembre 2024, la salle des 
P’tites Canailles de Siaugues a accueilli 
le traditionnel loto du FC Siaugues. Tout 
au long de l’après-midi, les participants 
ont tenté leur chance, que ce soit en salle 
ou via l’ordinateur, dans une ambiance 
chaleureuse et animée.
De nombreux lots de valeur étaient en jeu, parmi lesquels 
un VTT électrique, une télévision, un aspirateur laveur, une 
console de jeux et un jambon. Les gagnants, venus des 
quatre coins du département ainsi que de Siaugues et ses 
environs, sont repartis ravis. Le loto corse et la tombola 
ont également offert des opportunités supplémentaires de 
décrocher un prix.
Si certains sont repartis sans gain, tous ont apprécié ce 
moment de convivialité passé en famille ou entre amis. Le 
FC Siaugues remercie chaleureusement les joueurs ainsi que 
les généreux donateurs de lots et donne rendez-vous en 
décembre 2025 pour une nouvelle édition !

REPAS 
SAUCISSONS 
CHAUDIÈRE 
Le dimanche 9 février, 
plus de 120 personnes 
ont savouré, sur place 
ou à emporter, le repas 
organisé par le Sou des 
écoles. 
Au menu : pommes 
de terre au sarasson 
et saucisson cuit à la 
chaudière. Certains ont 
même profité de l’occasion 
pour repartir avec les 
saucissons commandés.
Les bénéfices de cette journée 
contribueront au financement des 
sorties et voyages scolaires des 
enfants du RPI de Siaugues-Vissac.

Un grand merci à tous les participants 
et bénévoles ayant pris part à 
l’organisation, avec une mention 
spéciale aux « cuistots en chef » ainsi 
qu’à la mairie pour le prêt de la salle du 
Mille Club.
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Le samedi 29 novembre, à 
l’occasion du Téléthon, le collectif 
de Siaugues-Sainte-Marie et la 
municipalité ont uni leurs efforts 
pour organiser une journée de 
collecte au profit de l’AFM. Cette 
édition a rassemblé 12 associations 
locales et une trentaine de 
bénévoles, qui se sont mobilisés 
dès 7h pour proposer à la vente des 
bûches, brioches, gibier, tripes, 
saucissons briochés et petits pâtés. 
Les tournées en porte-à-porte ont 
couvert plusieurs villages ainsi que 
la commune de Vissac-Auteyrac.

Une vente des mêmes produits était également 
organisée dans la salle au-dessus de l’école, où une 
buvette conviviale offrait du vin chaud. 
À midi, un repas de tripes était proposé, sur place ou 
à emporter.

Grâce à cette belle mobilisation, un total de 4 337 € 
a été collecté et sera entièrement reversé à l’AFM-
Téléthon. 

L’organisation tient à exprimer sa gratitude envers les 
associations, les bénévoles et les commerçants de 
Siaugues pour leur engagement et leur générosité.

TÉLÉTHON 2024 
UNE MOBILISATION QUI SE MAINTIENT  
À SIAUGUES-SAINTE-MARIE
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LOTO ANNUEL  
DU CLUB DES DEUX 
MARAIS 
Le dimanche 17 novembre, le Club 
des Deux Marais organisait son loto 
annuel, qui a rassemblé un grand 
nombre de participants, aussi bien 
en salle qu’en ligne grâce aux cartes 
gérées par ordinateur. 
Malgré quelques problèmes techniques, les cinq 
parties de jeu ont offert de nombreux lots attractifs, 
dont une vingtaine de bons d’achat. 
La troisième partie, exclusivement réservée aux 
joueurs présents dans la salle, a également été très 
disputée.

PARMI LES HEUREUX GAGNANTS :
• Jean-Louis Hernandez : cave à vin

• Olivier Ratouer : machine à expresso avec broyeur

• Chantal Besseyre : friteuse air-fryer double cuve

• Régine Micat et Rémy Martin : cartes cadeau de 
100 €

• Henriette Almery et Mme Elsine : services à 
raclette 3 en 1

• Sandrine Sabatier : jambon

La tombola a aussi fait des heureux, avec notamment 
un jambon remporté par Marie-Rose Rigal.

L’entracte a été l’occasion de déguster boissons et 
pâtisseries, ces dernières préparées avec soin par 
les talents culinaires du club et très appréciées des 
participants. 

CONCOURS 
DE BELOTE 
DU SOU DES 
ÉCOLES
Le dimanche 12 janvier, malgré le 
froid, le Sou des écoles a organisé 
son concours de belote. Dans une 
atmosphère chaleureuse, plus de 
soixante équipes se sont affrontées 
autour des cartes. L’après-midi a 
été animé par une tombola et un 
panier garni, ajoutant à la convivialité 
de l’événement. Pour le plaisir des 
gourmands, vin chaud et pâtisseries 
ont régalé les participants.
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«Une Rose, Un Espoir» 
secteur Velay à Siaugues-
Sainte-Marie - La grande 
mobilisation Solidaire des 
motards contre le cancer.

Pour la 8e édition en Haute-Loire, les 
motards au grand cœur se mobilisent 
à Siaugues-Sainte-Marie pour une 
belle action solidaire en faveur de la 
lutte contre le cancer.

Le samedi 26 avril, devant les 
commerces du bourg, des roses 
seront mises en vente au profit de 
cette cause. L’intégralité des fonds 
recueillis sera reversée à la Ligue 
contre le cancer – Comité Haute-Loire, 
contribuant ainsi au financement de 
ses actions en soutien aux hôpitaux 
du département.

Plus d’infos sur l’association :
www.uneroseunespoirenvelay.fr

UNE ROSE, UN ESPOIR

UNE JOURNÉE VÉNERIE 
ORGANISÉE PAR LE  

« RALLYE DE LA DURANDE »

L’objectif de cette journée 
était de faire découvrir cette 
pratique méconnue, où l’accent 
est mis sur le travail des chiens 
plutôt que sur la capture du 
gibier. Plus d’une centaine de 
passionnés et curieux ont assisté 
aux démonstrations proposées 
par plusieurs équipages venus 
de différentes régions, tels que 
le Rallye des Quatre Chemins, 
le Rallye des Trois Chênes et 
le Rallye de la Sourcillade. Les 
spectateurs ont pu observer 
la coordination des chiens et 
la complicité entre veneurs et 
meutes dans une ambiance 
conviviale.

Contrairement aux idées reçues, 
la vénerie du lièvre ne vise pas à 
prélever l’animal, mais à admirer 

sa ruse et son endurance face aux 
chiens. Cette philosophie a été 
illustrée lors de cette journée où 
six chasses ont été menées sans 
aucun prélèvement, procurant 
malgré tout de fortes émotions 

aux veneurs et aux spectateurs.
Le Rallye de la Durande remercie 
l’ACCA de Siaugues-Sainte-
Marie pour son soutien et son 
ouverture à la diversité des 
pratiques cynégétiques. Face 
au succès de cette première 
édition, l’association invite le 
public à découvrir cet univers et 
à assister à leurs futures sorties.

Pour plus d’informations, il 
est possible de les contacter 
directement :

Nicolas Foury : 
06 87 79 39 98

Jérôme Lecuyer : 
06 50 21 00 18

Le 1er février, la commune de Siaugues-Sainte-Marie a accueilli une journée 
inédite consacrée à la vénerie du lièvre, organisée par le « Rallye de la 
Durande ». Cette jeune association, fondée en 2023 par Nicolas Foury, 

Jérôme Lecuyer, Cédric Portal et Baptiste Pagès, pratique la chasse à courre 
du lièvre sur plusieurs territoires de Haute-Loire et participe à divers 

événements en France.
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UN PASSÉ RICHE  
EN ÉVÉNEMENTS
Au fil des décennies, l’as-
sociation a su marquer les 
esprits par des initiatives 
originales et des moments 
forts. Parmi les événements 
notables, on peut citer la 
participation au défilé na-
tional du bicentenaire de 
la Révolution en 1989, ainsi 
que la création de la célèbre 
manifestation du 14 juillet, 
réputée pour son incontour-
nable dégustation de « sau-
cisse lentilles », plat emblé-
matique de la Haute-Loire.

DES ANIMATIONS TOUT 
AU LONG DE L’ANNÉE
Aujourd’hui, l’association 
continue d’animer la vie 
locale en organisant divers 
événements réguliers :
• Distribution de roses à l’occasion de la Fête des 
Mères, 
• Marché nocturne : rendez-vous fixé au samedi 
14 juin 2025 pour cette rencontre estivale prisée 
des habitants et visiteurs, 
• Le Juste Prix à l’automne, une manifestation lu-
dique et conviviale, 
• Participation active au Téléthon, engagement 
solidaire majeur de la commune, 
• Quinzaine commerciale de Noël, moment propice 
pour dynamiser l’activité des commerces locaux. 

UNE COLLABORATION LOCALE  
ET TERRITORIALE 
Depuis deux ans, l’association est adhérente de 
l’Association des Commerçants des Rives du Haut 
Allier. Cette collaboration a permis la création des 
chèques cadeaux « Cad’Ô’Allier », utilisables dans 
de nombreux commerces partenaires du territoire. 
Cette initiative favorise la consommation locale et 
contribue à soutenir l’économie de proximité.

UNE DYNAMIQUE PORTÉE PAR 18 COMMER-
ÇANTS ET ARTISANS
En 2025, l’association compte 18 membres qui 
participent activement à la vie de la structure : Vi-
gouroux Fabrice, Parrin Sébastien, Lopes Estelle, 
Sigonneau Annette, Olivier Nadège et Franck, Las-
sagne Christine, Merle Julien, Michel Brigitte, Ollivo 
Julie, Gastal Diane, Rocher Franck, Soutoul Dylan, 
Jammes Fabienne, Sibaud Fabien, Merle Fantine, 
Rosales Aurélie, Charreyre Laura,Bernard Nicolas.

L’Association des Commerçants et Artisans de Siau-
gues Sainte-Marie tient à remercier chaleureuse-
ment la municipalité pour son soutien constant, tant 
sur le plan matériel que financier. 
Ce partenariat est indispensable pour la pérennité 
des actions et événements organisés au profit de la 
commune et de ses habitants.

ZOOM SUR

Fondée en 1982 sous l’impulsion de Madame Huguette Merle, 
l’Association des Commerçants et Artisans de Siaugues Sainte-
Marie n’a cessé de jouer un rôle central dans la vie économique 
et sociale de la commune. Depuis sa création, plusieurs 
présidents se sont succédé à sa tête : M. René Lapeyre, M. Jean-
Claude Vigouroux, M. Julien Merle et, depuis janvier 2025, Mme 

Nadège Olivier, qui en assume désormais la présidence.

ASSOCIATION
DES COMMERÇANTS ET ARTISANS

Nouveau bureau 2025  
(Fantine Merle, Fabienne Jammes, Nadège Olivier, Dylan Soutoul, Julie Ollivo)


